

---

## ANNONAY / UNE FRESQUE POUR LE CENTRE D'EXPLOITATION DES ROUTES

05 JUILLET 2019

---

Le 25 juin dernier, Denis Duchamp, vice-président du Département en charge de la protection de l'enfance et de la lutte contre la précarité a pu découvrir la fresque qui orne le mur du Centre d'exploitation des routes (situé à côté de la maison du Département à Davézieux). Et si l'élu a pu dire toute la fierté qu'il avait à inaugurer cette réalisation, c'est tout autant pour la qualité du rendu que pour celle du projet. En effet cette fresque a été réalisée grâce à l'engagement de bénéficiaires du RSA, de jeunes participants et de leurs référents pédagogiques, à travers une démarche mise en place par les services « enfance et insertion » de la direction du territoire d'action sociale, les partenaires de l'ADSEA (équipe prévention spécialisée et action éducative en milieu ouvert renforcée) et l'association la Source.

Depuis plusieurs années, le Département de l'Ardèche organise des actions collectives en direction des bénéficiaires du RSA – le revenu de solidarité active - et des personnes en situation de précarité, isolées ou ayant des difficultés à construire un projet d'avenir.

Différents thèmes comme l'accès à la culture, les activités manuelles, l'initiation à l'informatique, la création d'un court métrage, les musiques du monde et le travail de la voix, les contes, favorisent des moments de partage et de rencontre tout au long de l'année.

En prenant part aux actions collectives avec d'autres personnes qui sont, soit dans la précarité, soit dans la recherche d'emploi, soit dans l'isolement social, les participants – dans la phase d'élaboration comme de mise en œuvre – développent un lien différent avec leur référent. Un positionnement qui bénéficie aussi des échanges dans le groupe qui peuvent être potentiellement des temps forts pour entendre d'autres solutions à leurs besoins, des confirmations de solutions ou plus simplement des liens nouveaux.

Mobilisations des usagers, citoyenneté, l'action collective permet pour référent et bénéficiaires d'évoluer, de changer : le regard porté dans ce cadre est différent, l'espace bureau n'est plus présent et le fait d'être physiquement à côté – et non face-à-face -, change la posture des uns et des autres jusqu'à produire de nouvelles dynamiques plus promptes à faire émerger des ressources internes à l'utilisateur.

C'est dans ce cadre que s'est développé le projet porté sur Annonay avec une initiative complémentaire : l'association d'enfants et de leurs parents accompagnés au titre de l'aide sociale à l'enfance.

### UN GROUPE MULTIGENERATIONNEL ET MULTI PARTENARIAL

Dans ce projet, les **services enfance et insertion** de la **direction du territoire d'action sociale** ont décidé de porter un travail conjoint. Ils ont réuni un groupe d'enfants et de parents afin de leur proposer un espace de création. Ce groupe a été ouvert à des **bénéficiaires du RSA**. L'**ADSEA** a été associée comme partenaire dans l'accompagnement du chantier et l'**association La Source** – qui coopère régulièrement avec les services enfance de la direction d'action sociale – est intervenue sur l'aspect artistique. L'implication d'un artiste - **Dagson Silva** – a permis la mise en œuvre d'un moyen d'expression différent, partagé, concrétisé in fine par la fresque.

**Contact : Département de l'Ardèche – Direction de la communication**

Sandrine BARBERINO / Isabelle SEREN / Corine FONTANARAVA

04 75 66 71 46 / 04 75 66 77 12 / 04 75 66 77 08 – [com@ardeche.fr](mailto:com@ardeche.fr)

La fresque a été réalisée sur un mur du **centre d'exploitation des routes**, site qui reflète la transversalité entre services du Département : la Maison du Département étant un site où routes et social mutualisent les locaux et l'accueil des usagers et a pris comme thème l'illustration des solidarités.

Pour **Denis Duchamp** : « *L'action collective permet de rompre l'isolement, et mettre en relations des personnes de tous bords. Elle se bâtit collectivement : c'est suite à un constat qu'émerge l'idée d'une action. Elle est là pour qu'il y ait un échange de savoir, une entraide. C'est aussi permettre aux gens de se rencontrer, de se retrouver en dehors de l'action... Je suis heureux de cette réalisation qui embellit ce site et qui sera pour les services un vrai point d'appui pour signifier aux visiteurs qu'ils sont les bienvenus en ces lieux et que le partage et le lien entre les personnes sont productifs.* »



#### **LES PARTICIPANTS A L'INAUGURATION :**

Enfants et adultes ayant participé à l'action collective

Denis Duchamp, vice-président du département en charge de la protection de l'enfance et de la lutte contre la précarité

Louis Houdayer, association la Source,

Les agents du département (social / routes)

